

ABSTRAK

Indri Cahyani, 2024. PERAN PENGELOLA BUMDES DALAM PENGEMBANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH (Studi di Desa Kalapasawit Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis). Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Permasalahan UMKM seperti kurangnya modal, ketidakmampuan pelaku dalam manajemen usaha terutama dalam melakukan pembukuan dan sulitnya akses pemasaran masih dirasakan oleh pelaku UMKM di Desa Kalapasawit. Oleh karena itu untuk membantu mengembangkan dan meningkatkan pendapatan UMKM pemerintah desa Kalapasawit mendirikan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) yang diberi nama BUMDes Kandaga Mitra Sejahtera. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui peran pengelola BUMDes dalam pengembangan usaha mikro kecil dan menengah di Desa Kalapasawit Kecamatan Lakbok. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Pengumpulan data yang dilakukan menggunakan teknik observasi, wawancara, dan studi dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengelola BUMDes telah menjalankan peran dalam pengembangan UMKM terdiri atas peran fasilitatif melalui unit usaha simpan pinjam yang dapat digunakan untuk memperoleh bantuan modal usaha dan kegiatan pelatihan jika pelaku UMKM membutuhkan, peran edukasi yaitu dengan mendatangkan seorang mentor untuk memberikan pengetahuan, motivasi serta semangat dalam mengelola usaha dan kegiatan pelatihan yang bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan serta kreatifitas pelaku UMKM, peran representatif yaitu dengan pemanfaatan modal yang diperoleh dari penyertaan dana desa untuk membuka unit usaha, peran teknis yaitu mengontrol dan menganalisis data pelaku UMKM yang memiliki pinjaman dan melakukan pengontrolan kepada pelaku UMKM. Simpulan penelitian ini yaitu peran pengelola dalam fasilitatif yaitu melalui unit usaha simpan pinjam dan kegiatan pelatihan. Peran edukasi yang dijalankan pengelola yaitu dengan mendatangkan mentor dan kegiatan pelatihan. Peran representatif yaitu dengan memanfaatkan sumber bantuan modal yang diperoleh BUMDes untuk membuka unit usaha simpan pinjam. Peran teknis yaitu menganalisis data pelaku UMKM dan melakukan pengontrolan kepada pelaku UMKM.

Kata Kunci : Peran Pengelola, Badan Usaha Milik Desa, Pengembangan UMKM